



Ecuador y el contraste con México

La violencia en Ecuador acaparó reflectores. La irrupción de una decena de encapuchados armados en el canal TC en Guayaquil, en los momentos que se transmitía en vivo, puso a ese país de cabeza.

El saldo de estos hechos de violencia, que se recrudecieron luego de la fuga de *El Fito*, el criminal más peligroso del país, dejó un saldo de al menos ocho muertos y dos heridos. Trece de los agresores fueron detenidos.

Las autoridades de Ecuador no hablaron de "propaganda", ni de opositores que intentan desestabilizar al gobierno. Admitieron la "gravísima crisis" por la que atraviesa el país y declararon un "conflicto armado interno".

*El contraste: los cuerpos de nueve hombres con tiro de gracia fueron encontrados por militares junto a un ducto de Pemex, en el municipio de San Juan del Río, Querétaro.

El impacto mediático fue mucho menor. Las masacres ya no son nota en este violento país, amén de que al señor de Palacio no le gusta que se informe sobre el enorme fracaso de su política de seguridad.

Ayer mismo trascendió que la cifra de muertos en la balacera ocurrida el fin de semana en un palenque de Petatlán, Guerrero, fue de 13 y no de cinco, como inicialmente afirmaron las autoridades. La versión de la Fiscalía estatal asegura que el ataque armado fue resultado de una pugna que mantienen en el municipio dos jefes criminales, identificados como *El Gavilán* y *El Ruso de Petatlán*.

Pero **Bertha Díaz Garzón**, síndica procuradora de Petatlán, salió a corregir la versión de las autoridades. "No se trató de un enfrentamiento entre grupos criminales, sino de un ataque contra civiles desarmados", aseguró.

La agresión, además, causó lesiones a 21 personas.

Todos los muertos fueron identificados oficialmente. No pertenecen a ningún grupo delictivo. Se trata de empleados, amas de casa, meseras, estudiantes, ganaderos, campesinos, comerciantes y gente del pueblo que asistía a las peleas de gallos.

El mismo caso en Heliodoro Castillo, Guerrero, donde los ataques con drones dejaron una cifra indeterminada de muertos. La fiscalía estatal habla de cinco, mientras que el Centro de Derechos de las Víctimas de Violencia Minerva Bello sostuvo que en ese ataque asesinaron a 30 pobladores.

El inicio del año ha sido por demás violento. Abrió con los 32 migrantes secuestrados y liberados por sus captores luego de cobrar rescates de mil dólares por persona.

Después fue Villahermosa, Tabasco; la frontera de Chiapas con Guatemala; la Ciudad de León, Guanajuato. Apenas van diez días de 2024 y ya mataron a tres precandidatos a distintos cargos de elección popular en Morelos, Chiapas y Colima.

Pregunta: ¿Queremos seguir así? Yo no.

*Lo mañoso no se les quita. Se va de la Fiscalía de la CDMX **Ernestina Godoy**, pero deja como encargado de despacho a su vocero y amigo, **Ulises Lara**.

La llamada *fiscal carnal* puede respirar tranquila. Ya tiene quien le guarde la espalda. **Ernestina** no será investigada por espionaje a opositores, activistas y hasta destacados miembros de Morena.

Tampoco por omisión en las investigaciones de la L12 del Metro. Ni siquiera citó a declarar a su directora, **Florencia Serranía**, a pesar de que la tragedia dejó 25 muertos. Cerró con broche de oro con la detención del secretario general del PRI; **Armando Tonatiuh**, férreo opositor a su ratificación.

Pero al siempre desbocado presidente **López Obrador** le pareció que los votos opositores que evitaron la ratificación de la fiscal "fueron una vil venganza", dijo.

Al rendir su último informe en el Altar de la Patria, la exfiscal anunció que en adelante irá a las calles para hablar en contra de opositores.

"Saldré a informar desde mañana. Saldré a informar a la gente y a luchar contra la corrupción. Voy a informar sobre el grupo político que ha operado la corrupción inmobiliaria de esta ciudad y les vamos a quitar la máscara a quienes pretenden convertirse en perseguidos políticos", dijo.

Si no pudo como fiscal, ¿podrá como ciudadana? Es pregunta.

*El diputado **Jorge Álvarez Máynez**, 38 años, es el precandidato único de Movimiento Ciudadano a la Presidencia de la República, de acuerdo con el partido naranja.

El comunicado se hizo público luego de que **Samuel García**, gobernador de Nuevo León, subiera a redes un video, acompañado de su esposa, **Mariana**, y de **Álvarez Máynez**, en el que adelantó la información:

"Los ilusos de la vieja política creyeron que nos habíamos quedado sin candidato, que pegándole a **Samuel** los jóvenes se habían quedado sin esa opción.

"Les tengo excelentes noticias para Nuevo León, para México y, sobre todo, para los jóvenes que somos mayoría. Quiere decirles que entrego la estafeta a mi compadre, que era el coordinador de campaña, **Jorge Álvarez Máynez**. Por eso me dejé la piochilla..."; dijo, entre risas.

El registro de **Álvarez Máynez**, originario de Zacatecas, será este mediodía en las oficinas de MC en la colonia Nápoles.